

de lutte contre le gouvernement corrompu de Michel Temer.

Au delà des luttes que les travailleurs mènent en ce moment historique, 2017 est une année très importantes pour nous tous. Nous commémorons les cent ans de la Révolution qui a fait trembler le monde, la Révolution russe de 1917. Nous continuons sur la piste de cette tradition politique. Nous avons connaissance de son importance pour l'humanité.

Cependant, nous avons besoin d'examiner où nous avons commis des erreurs et pourquoi la contre-révolution a vaincu en URSS et dans les pays de l'Est, pourquoi le socialisme et les démocraties populaires ne furent pas suffisamment fortes pour empêcher le capitalisme et l'impérialisme de revenir dans ces pays qui ont fait les révolutions les plus marquantes que l'histoire mondiale ait connu ?

La Révolution d'octobre 1917 a vu se développer d'extraordinaires formes de participation politique. Les bolcheviques et les travailleurs ont implantés des conseils prolétaires dans toute la Russie et plus tard dans l'immense URSS. Cette Révolution de caractère socialiste a vaincu la faim, l'analphabétisme, et les maladies, elle a distribué la terre, elle a rendue possible que la dignité humaine fleurisse, elle a su ramener la paix dans un pays ravagé par la guerre. Elle a su développer le plein emploi, elle a emmenée la science à des paliers que l'humanité ne connaissait pas, elle approfondie la culture, les sports et les arts d'une forme très créative, cependant elle a dû affronter divers problèmes. Des questions qui mettent en débat la forme par laquelle s'est développée la démocratie prolétarienne dans cette partie du monde.

Nous devons comprendre pourquoi une révolution qui a eu comme axe théorique les prémisses de la pensée sociale marxiste et comme axe organisateur, les idées de Lénine, n'a pas réussi à mettre la socialisation du pouvoir et la socialisation de la production comme question centrale qui aurait pu empêcher que des formes autoritaires de pouvoir se développent et atteignent l'Etat et le Parti, d'une façon à constituer une bureaucratie qui avec ses actions peut changer les objectifs et perspectives de transition socialiste. tout cela a contribué à ce que la contre-révolution sorte victorieuse dans la dernière partie du 20<sup>ème</sup> siècle.

Nous communistes comprenons que l'autocritique doit être une pratique révolutionnaire. C'est seulement à partir de ce processus de reconnaissance de nos erreurs et d'un large et profond plan d'étude/de recherche sur notre défaite en URSS et dans les pays de l'Est que nous serons en condition de montrer de nouveaux chemins où la Révolution pourra se développer et donner des fruits à tous les travailleurs du monde.

La crise du capitalisme, la dégénérescence de la bourgeoisie et la capitulation de la social-démocratie n'empêcheront pas que les travailleurs retrouvent le chemin de la révolution prolétarienne. Nous devons assumer nos erreurs et ajustements pour que nous puissions être à la hauteur de nouveaux cycles révolutionnaires que l'opportunité de l'histoire nous mette en scène.

Nous du Parti Communiste Brésilien (PCB) croyons que seul la lutte change la vie et que le

mouvement de la classe prolétarienne, quand il entrera en scène, permettra une nouvelle vague de révolutions. Maintenant plus riches et libérés des erreurs du passé. Nous étudions et luttons pour être présent dans ces nouveaux mouvements de lutte de classes.

Travailleurs du monde, unissez-vous !

Vive la lutte pour le socialisme !

Vive les cent ans de la Révolution Russe

Merci,

Milton Pinheiro - Membre du Comité Central do Parti COMMUNISTE Brésilien/PCB